



Redaktion  
**Sabine Bramberger**  
☆ [zu Favoriten](#) ⓘ

**Glücksbringer gesucht**

## Wenn Tradition auf Technik trifft

24. September 2024, 00:00 Uhr



Lehrlingswart der Rauchfangkehrer Innung MST. Andreas Wenger und Ausbildungsleiter der Meisterprüfung MST. Mathias Gadenstätter (von links). Foto: Bramberger hochgeladen von Sabine Bramberger

### Erhalte Benachrichtigungen für deinen Bezirk!



Benachrichtigungen können jederzeit in den Browser-Einstellungen deaktiviert werden.

NEIN, DANKE **JETZT AKTIVIEREN**

**Einen Beruf mit flexiblen Arbeitszeiten, bei dem man viel draußen ist und der auch zukünftig viele Möglichkeiten mit sich bringt, wünschen sich viele. Dass der Beruf des Rauchfangkehrers genau diese Vorteile mit sich bringt, wissen trotzdem wenige.**

SALZBURG. Im Rahmen des großen Rauchfangkehrer-Schulungstages bei Kamintechnik Stranger in Eben standen der Lehrlingswart der Rauchfangkehrer Innung MST. Andreas Wenger und der Ausbildungsleiter der Meisterprüfung MST. Mathias Gadenstätter MeinBezirk Rede und Antwort, um einen Einblick in den Beruf eines echten Glücksbringers zu geben.

### Gutes tun und Heime schützen

Auch im Beruf des Rauchfangkehrers werden händeringend Lehrlinge gesucht. Und das, obwohl er viele Vorteile mit sich bringt. "Flexible Arbeitszeiten, Arbeiten in der Natur und verschiedenste Weiterbildungsmöglichkeiten bietet eben die Lehre zum Rauchfangkehrer", verrät Ausbildungsleiter Gadenstätter. Die Arbeitsbereiche sind endlos, so lernt ein Rauchfangkehrer-Lehrling alles zur fachgerechten Reinigung und Servicierung von verschiedenen Feuerstätten und Abgasöfen, aber auch

zum Brandschutz und Umweltschutz. "Handwerk hat einen hohen Stellenwert und das wird auch so bleiben", fügt Lehrlingswart Wenger hinzu. Als Rauchfangkehrer hat man die Möglichkeit, sich bis hin zur Meisterprüfung und der Selbstständigkeit in verschiedenen Arbeitsbereichen zu entwickeln.

"Die sicherheitsrelevanten Arbeiten eines Rauchfangkehrers darf man nicht unterschätzen." -  
Mathias Gadenstätter

## Wer kehrt, schützt Heim und Herd

Der Rauchfangkehrerberuf ist für bereits arbeitserfahrene Quereinsteiger genauso interessant wie für angehende Lehrlinge. Die Lehre dauert drei Lehrjahre, für ausgebildete Handwerker gilt meist die verkürzte Lehrzeit. Die Innung der Salzburger Rauchfangkehrer ist auch bei verschiedenen Lehrlingsmessen vor Ort, um über den besonderen Beruf des echten Glücksbringers zu informieren. Die nächste Möglichkeit, den Beruf kennenzulernen, gibt es bereits von 10. bis 11. Oktober im Congress in Saalfelden bei der Job(i)vent-Messe. Als Partner wird die Innung wieder vom Ebener Unternehmen Kamintechnik Stranger unterstützt. Auch ein Vorführstand mit verschiedenen Abgasöfen ist geplant. "Dafür wollen wir uns schon vorab bedanken", lassen Wenger und Gadenstätter wissen. Zusätzlich gibt die Innung auch immer wieder Einblicke ins Rauchfangkehrer-Leben auf ihrem Instagramkanal oder auf **Facebook**.



[Mehr auf Instagram ansehen](#)

Gefällt 20 Mal

salzburger\_rauchfangkehrer

Risikofaktor Dunstabzug

Raumluftabhängige Feuerstätten (Kaminöfen, Herde, Kachelöfen) beziehen die notwendige Verbrennungsluft aus dem Aufstellungsraum.

Ein Kochfeldabzug oder Bad-Lüfter welcher durch Abluft betrieben wird, entzieht dem Aufstellraum und den benachbarten Räumen Raumluft und somit Verbrennungsluft.

Ohne ausreichende Zuluft entsteht ein gefährlicher Unterdruck. Giftige Gase werden aus dem Kamin in die Wohnräume zurück gesaugt. Achtung! Kohlenmonoxid ist geruchlos und wird zu spät wahrgenommen - Lebensgefahr !

Ein gleichzeitiger Betrieb von Feuerstätte und Abluftdunstabzug ist nicht möglich!

Welche Möglichkeiten für einen sicheren Betrieb gibt es ?

Dunstabzug auf Umluftbetrieb umstellen.

Eine Umstellung ist nicht möglich?

Die Anbringung eines Fensterkontaktschalter  bzw. Unterdruckwächter gewährleistet, dass der Kochfeldabzug nur bei ausreichender Frischluftzufuhr betrieben werden kann.

Ein CO-Melder im Aufstellungsraum bietet zusätzliche Sicherheit.

#sicherheizen #heizen #heizenmitholz #sicherheitstipps #ablufte #rauchfangkehrer  
#salzburgerrauchfangkehrer #kohlenmonoxid #kohlenmonoxidmelder #fensterkontaktschalter  
#verbrennungsluft #verbrennungsluftversorgung

Foto: pexels

## Glücksbringer werden

Sich für die Lehre zum Kaminkehrer zu bewerben, geht ganz einfach: Auf der **Homepage der Innung der Salzburger Kaminkehrer** findet man alle Rauchfangkehrer-Betriebe aus Salzburg samt Kontakten aufgelistet. Du bist also nur einen Klick von deinem Traumjob als Glücksbringer entfernt!

Das könnte dich auch interessieren: